

# Alonso "cumplirá" un pacto con los médicos que será revisado en febrero



GACETA MEDICA. C.M.L./E.M.C. / MADRID

@GacetaMedicaCom

viernes, 23 de enero de 2015 / 15:00

## **El Foro de la Profesión amenaza con denunciar el acuerdo con los profesionales si no hay avances reales**

Mes y medio después de la toma de posesión del nuevo ministro de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Alfonso Alonso, los representantes de los sindicatos del sector sanitario esperan aún un hueco en su agenda para revisar temas pendientes y comprobar hasta qué punto su voluntad de diálogo y consenso van más allá de las palabras.

En este corto tiempo, Alonso no ha dejado pasar la oportunidad de recalcar, en todos los foros posibles, que el sistema sanitario español está entre los mejores del mundo y cuenta con los mejores profesionales. La última vez en su debut ante un sector sanitario en pleno, un desayuno informativo organizado por Fórum Europa en el que se estrenó como ministro con un discurso con un marcado carácter social y gran peso político, pero que pasó casi de puntillas por la sanidad y sus profesionales.

Ante este público, Alonso expresó su voluntad de conseguir una sanidad más centrada en los profesionales. Eso sí, sin perder de vista que debe estar centrada en el paciente y teniendo en cuenta que el esquema actual, volcado en la atención a los problemas agudos, debe evolucionar, debe realizar un giro que sólo pueden hacer los profesionales, tal y como reconoció.

El ministro recordó aquí que España destina 64.000 millones de euros a gasto sanitario público. "Algunos países gastan más con menos cobertura, nuestro sistema es más universal y más justo", indicó, sin dejar de admitir que "si cuesta menos que otros, es porque los profesionales están menos pagados". Con estas palabras, aseguró ser consciente del esfuerzo del colectivo tanto en preparación y formación como en la calidad de su trabajo.

Como ministro de Sanidad, recalcó que le gustaría "conseguir que se deje de hablar mal de la sanidad, porque es un enorme valor que tenemos y necesitará apoyos para superar los retos que tenemos que encarar". Su idea es afrontar estos desafíos desde el pacto con los responsables de la gestión y con los profesionales. En este sentido, recordó que "hay

un pacto de estado firmado en presencia de Mariano Rajoy con médicos y enfermería" y reafirmó su intención de cumplirlo.

Eso es lo que esperan desde el Foro de la Profesión Médica, que aunque desde un primer momento ha dado un voto de confianza al nuevo titular, entiende que no hay tiempo que perder.

"Hace seis meses que debería estar publicado el decreto de gestión clínica", denuncia su portavoz, Francisco Miralles, al tiempo que recuerda que no se sabe nada del Foro de las profesiones sanitarias ni del desarrollo profesional y el empleo precario. En este sentido, el estancamiento en la resolución de los acuerdos profesionales está haciendo tambalear la continuidad del mismo Foro. Miralles asegura que desde el ministerio no se está haciendo nada y "se están dando largas en todos los asuntos, ni siquiera se está zanjando lo que ya estaba acordado". De esta manera, tiene claro que si el departamento que dirige Alonso no desarrolla los puntos pendientes en la próxima comisión de seguimiento, que está prevista para el 4 de febrero, denunciará el acuerdo suscrito en junio de 2013.

Del mismo modo, los profesionales anotan en la lista de tareas del nuevo titular poner solución al desajuste entre los egresados y las plazas de posgrado. Los estudiantes han mostrado su preocupación a colación de la convocatoria MIR de 2014-2015 —en la que se han admitido 12.199 aspirantes para 6.102 plazas—. El Foro retoma así la petición de respetar el numerus clausus y detener la apertura de facultades de Medicina, algo que por el momento sigue ocurriendo.

A nivel interno, los profesionales siguen zanjando asuntos. En lo que sí se ha avanzado es en dar el visto bueno al documento sobre financiación que elaboró la Conferencia Estatal de Sindicatos Médicos (CESM) hace unos meses, que contempla que los fondos en sanidad tengan carácter finalista y que el presupuesto de atención primaria se eleve al 25 por ciento.

Por otra parte, con la esperanza de una próxima toma de contacto con el ministro o el secretario general de Sanidad, los sindicatos del Ámbito de Negociación han avanzado en una primera reunión con el nuevo director de Ordenación Profesional, Carlos Moreno, que mostró su voluntad de retomar la negociación. Así lo reconoce el presidente del sector de Sanidad de CSI-F, Fernando Molina, quien asegura que aunque siguen estancados temas como la homogeneización de barómetros, el carácter normativo del Ámbito o el desarrollo de las especialidades enfermeras, ya tienen fecha en el calendario para iniciar el Observatorio Nacional del SNS. De esta manera, un día después de la reunión con el Foro, los sindicatos formalizarán la creación de los grupos de trabajo en torno a la gestión clínica, el empleo y las condiciones laborales.

A pesar de esta toma de contacto y acercamiento, hay dos cuestiones que preocupan a estas organizaciones. Por un lado, la situación del Real Decreto de Troncalidad en cuanto a las ACEs y la reespecialización y por otro lado, el desempleo de los extracomunitarios. En cuanto a la primera cuestión, Moreno presentó a las organizaciones un documento donde se contempla un complemento personal para los especialistas que se están formando en las ACEs o la reespecialización. De esta manera, el salario sería equivalente al que recibe un MIR, algo que parece no convencer a los sindicatos. "Si no se contempla el desarrollo profesional y se garantiza el 100 por cien del sueldo que hasta el momento cobran nos oponemos a la propuesta, además de tener en cuenta un complemento de grado de formación", explica Molina. Por otra parte, la situación de los MIR extracomunitarios que no tienen derecho a paro sigue sin regularse. Como solución,

Sanidad ha propuesto crear una comisión formada por el Ministerio de Interior, el Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) para estudiar en qué casos los MIR extracomunitarios tienen derecho al paro. En este punto, los sindicatos han pedido formar parte de este grupo para velar por los intereses.

Quiénes de momento no tienen fecha de reunión con el ministerio son los enfermeros que, si se siguen las pautas que se marcaron en diciembre, deberían reunirse esta misma semana. Entre otros puntos, el colectivo se suma a la petición del Foro en cuanto a la adecuación de las plazas para equiparar la oferta y la demanda.